

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

communiqué

Nº: No.:

15

Le 8 février 1985

ALLOCUTION DU MINISTRE DU COMMERCE EXTÉRIEUR DEVANT LA CHAMBRE DE COMMERCE DU CANADA AU JAPON

Le ministre du Commerce extérieur, l'honorable James Kelleher, a lancé un appel en faveur du resserrement des liens économiques entre le Canada et les pays de la région du Pacifique. Dans l'allocution qu'il a prononcée devant la Chambre de commerce du Canada au Japon, M. Kelleher a déclaré que la région du Pacifique en général et le Japon en particulier seront parmi les premiers visés par les efforts de promotion du commerce du Canada. "Je lance aux secteurs privés des deux côtés du Pacifique le défi de tabler sur leurs liens personnels et d'affaires pour trouver de nouveaux mécanismes propres à resserrer les liens dans les domaines du commerce, de la technologie et de l'investissement", a déclaré le Ministre.

Depuis plus de dix ans, le Japon est le deuxième partenaire commercial du Canada. Le commerce dans les deux sens a plus que triplé. L'an dernier, nos exportations à destination du Japon ont bondi de 25 % par rapport à celles de l'année précédente. "Nous tenons à notre relation commerciale avec le Japon et sommes déterminés à conserver notre place sur ce marché", a-t-il ajouté.

M. Kelleher a indiqué que l'un des principaux objectifs du gouvernement Mulroney est le renouveau économique, ajoutant que ce renouveau ne pouvait se concrétiser sans la participation des Canadiens à tous les niveaux, et

.../2



qu'il ne saurait y avoir de collaboration sans consultation. M. Kelleher a expliqué que le document de travail qu'il a rendu public la semaine dernière jettera les bases de consultations avec le secteur privé et les provinces sur la façon de maintenir et de renforcer l'accès du Canada aux marchés internationaux. "Nous entamons ces négociations sans aucune idée préconçue, si ce n'est, bien entendu, l'appui que nous accordons au GATT", a déclaré M. Kelleher.

Le ministre Kelleher effectue actuellement une visite officielle en Corée et au Japon. Pendant la fin de semaine, il sera à Kyoto (Japon) où il participera à la Conférence quadrilatérale. "J'espère examiner avec mes collègues du Japon, de l'Europe et des États-Unis les démarches que nous pourrions faire, individuellement et collectivement, pour que se concrétise davantage cette nouvelle série de négociations multilatérales", a-t-il dit.